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省城拟调整民用天然气价格
10月下旬将听证 明起招募10名消费者代表参与

合肥周边城市天然气价格
省内

芜湖

蚌埠

马鞍山

铜陵

阜阳

巢湖

2.1元/立方米

2.1元/立方米

2.1元/立方米

2.43元/立方米

2.3元/立方米

2.5元/立方米

省外

南京

长沙

济南

武汉

郑州

2.2元/立方米

2.36元/立方米

2.4元/立方米

2.53元/立方米（听证调整后）

阶梯气价50立方米以下

1.9元，50立方米以上2.2元

本报记者：合肥市民用天然气现在的价

格是多少？与中部地区其他省会城市相比，

价位处于什么样的水平？

王磊：从2004年开始，合肥市的诸多用

户将原先使用的管道煤气，转换为天然气能

源。当时民用天然气价格为 2.1 元/立方

米。6年过去了，2.1元/立方米这个价格一

直没有改变，但合肥天然气用户如今已经发

展到62万户。

横向比较来看，中部省会城市只有武汉

已经听证并调整过了价格，现在是2.53元/

立方米；长沙2.36元/立方米；郑州实行的是

阶梯气价：50立方米以下1.9元，50立方米以

上2.2元。相邻城市南京刚刚已经进行了听

证公告，但是听证会还没有开，目前是2.2

元/立方米。总体上看，合肥市天然气的价

位还是比较低的。即便是跟省内的兄弟城

市来比较，也是最低的。

本报记者：那么，合肥市的天然气价格

将上涨多少，会超过武汉吗？

王磊：听证会召开后，按照规定，合肥市

物价局将会把听证的内容和价格政策详细

汇报给省物价局，最终定价要等省里的核

准。至于会不会超过武汉，目前很难预测。

本报记者：郑州采取的阶梯气价方式，

合肥市会借鉴吗？

王磊：不会的，合肥市调整后的气价依

然是统一价。

本报记者：按照听证程序进行下来，听

证会大概会在什么时间开？

王磊：根据国家发改委《政府制定价格

听证办法》和省物价局《安徽省政府制定价

格听证办法实施细则》，受省物价局委托，

合肥市物价局拟于近期召开“合肥市民用

天然气价格调整方案听证会”。从9月24

日发布第一次公告，按照时间推算，预计会

在10月25日左右召开听证会。

本报记者：只有合肥市吗？省内其他

城市是不是也会召开听证会？

王磊：是的，在10月20日~30日之间，

全省至少有8个城市都将召开天然气价格

调整听证会。

在燃气公司上班的小赵提出了一个观点，

那就是：城区居民生活用气是否可以采取调价

联动机制方案进行？

小赵表示，天然气调价联动机制的想法主

要是居民生活用天然气销售价格实行与上游天

然气涨跌趋向一致的顺调。在考虑输差、税金

和资金利息，并遵循共同负担、合理分摊的原

则，根据社会经济发展状况综合平衡，在各类别

用气中统筹安排。调整价格应按《政府制定价

格行为规则》的有关规定和程序依法进行，不再

举行价格听证会。联动机制是双向运行机制，

天然气销售价格上调时，由天然气经营企业根

据上游价格调整的情况提出申请；天然气销售

价格下调时，由价格主管部门相应下调。

根据国家相关文件精神，天然气上游供气方分别

于2010年4月25日上调0.08元立方米管道输送价格，

2010年6月1日上调0.23元/立方米出厂基准价，导致燃

气企业成本增加，这为我省调整天然气价格的举动埋

下了伏笔。民用天然气在合肥涉及60多万用户。昨日

下午，为疏导城市供气价格，确保天然气市场的稳定，合肥市物价局决定在10

月下旬召开合肥市民用天然气价格听证会。

从明日开始，将向社会征集10名消费者代表，对合肥市城区居民生活用气

销售价格（每立方米2.1元）进行调整。 记者刘甜甜 王玉

10月下旬全省多个城市“联动”听证

探究 天然气涨价为哪般？

在听说合肥天然气价格要召开听证会时，昨日许多读者

对记者说出了自己的看法，大部分人都担心天然气价格听证

后，其价格会涨太高。

百姓担心涨太多声音

“虽然现在综合比较起来，用天然气最

划算，但仍然希望不要涨太高。”读者胡女

士表示，自己一家三口一个月用气大概在

12立方，按照目前2.1元/立方米的价格来

算，一个月二十几元就基本够用，“不要超

过2.5元一立方，我都可以接受。”张女士说。

梁先生昨日听到天然气要举行听证

会的消息后，给记者提出了“阶梯气价”的

建议。梁先生说，刚刚听证后出台的合肥

自来水价格，就是采取了阶梯水价的形

式，还是比较合理的。天然气也可以主城

区居民用户每户月均用气量20立方米为

基数，凡在20立方米内用气的，少涨点。

超过20立方米的加价收费，超得越多，价

格越高。不同的区间价格不一样。这样

有利于低碳生活，节约用气。

低保、困难群众该充分考虑

合肥的民用天然气与其他省会城市比，价位如何？即将从

什么时候开始涨、涨多少？以后将采用什么样的定价方式？本

报记者第一时间对合肥市物价局副局长王磊，以及综合法规处

处长、新闻发言人潘曙生进行了专访。

本报记者：这次听证会，人员构成是什

么样的？

潘曙生：本次听证会共设听证会参加人

24名，其中：消费者10名；经营者（合肥市燃

气集团有限公司2名、合肥中石油昆仑燃气

有限公司1名）3名；与本听证项目有关的利

益相关方（大学、中学各1名）2名；相关领域

专家学者2名；人大代表、政协委员（各1名）

2名；政府相关部门和社会组织（市国资委、

市建委、市财政局、市政府法制办、市消协各

1名）5名。

本报记者：参加听证的市民如何产生？

怎么报名？

潘曙生：本次听证会将在合肥市辖区

范围内公开征集10名消费者作为听证会参

加人。

有意参加者可于2010年9月25日至9

月 30 日（上午 8：00～12：00，下午 15：00～

18：00），持本人身份证及复印件到合肥市消

费者协会（地址：合肥市长江中路 216 号 1

楼，联系电话：2655401）报名。

报名结束后，在报名的消费者中随机

抽取产生听证会消费者参加人，届时合肥

市物价局将邀请公证部门现场监督。

另外，本次听证会设旁听席，并面向社

会公开征集旁听人员5名。凡有意参加者

可持本人身份证及复印件，到合肥市消费者

协会法律事务部报名（报名时间、地址及联

系方式同消费者参加人），也将邀请公证部

门采取随机抽取的方式产生。

10名消费者代表明天起可报名参与

原合钢公司职工谭先生说：“今年的物价

确实涨得太厉害了，米、面、油都在涨，鸡蛋、蔬

菜也在涨。我们老工厂的百姓有点承受不住

了。在我周围的市民里都不愿意涨价，单位工

资收入很可怜，贫困人群比较多。对于我们这

些老工厂的用户，应该区别对待。”

可否建立调价联动机制

不能涨太高


